



波濤を越えて

6月号 平成29年6月28日 発行

紫陽花に 雫あつめて 朝日かな
加賀千代女

校長 常深 章

出勤途中、紫陽花の花を眺めるのが
楽しみの一つです。

1つ2つと小さな花が咲き始め、や
がてすべてが咲きそろった頃には見
るものに感動を与える花、紫陽花。紫
陽花の語源は諸説ありますが、今回は

「あづさい」から。「あづ」は、あつ(集)。「さい」は、さあい(真
藍)で、青い花が集まって咲く様を表したと言われています。花言葉
は、「一家団欒、家族の結びつき」です。小さい花が寄り集まっている
様が、家族の結びつきにつながっているのだと思います。

さて、校長室の掃除を担当してくれているのが、3年生から6年生
の4人です。この4人は、掃除時間が始まる少し前には校長室に集まり、
礼儀正しく挨拶をして、机や椅子を移動するなど掃除の準備をします。
4人とも時間一杯、精一杯掃除に打ち込んでいます。この4人の姿を見て
いると、教育学者の森信三先生が提唱した「時を守り、場を清め、礼を正す」
という言葉が浮かんできます。また、森信三先生は、「教育とは流水に字を
書くようなはかない業である。だがそれは巖壁(がんぺき)に刻むような真
剣さでとりくまねばならぬ。」ともおっしゃっています。学校と家庭と地
域が真剣に教育に向き合うことで、子供たちの心に確かなものが刻ま
れていくと信じています。

ところで、先日、PTA活動の一端を担う「思いやりの会」が発足
しました。この会への参加は希望制で、PTA組織の広報・生活指導・
保健体育・事業の各部が関われないことにボランティアで関わる組織
です。活動予定として、運動会緑門づくりや正月用門松づくりなどの
ほか、通学路のツツジの撤去を行う予定です。運転手から子供の姿が見
えにくくなったり、雑草が生い茂って通りにくかったりしていた箇所
のツツジを撤去します。会員加入は随時できますので、いつでも声をか
けてくださいと思いやりの会会長の小林竜也さんはおっしゃっています。

一つ一つの家庭がばらばらに咲く花ではなく、紫陽花のように小さな花
がまとまって大きな花に見えるような、チーム安房小学校になっ
てくれたらと願っています。



(昨年の門松づくりより)

頑張りました！宿泊学習！！

5月24日～25日(1泊2日)の日程で5年生は宿泊学習を実施
しました。春田浜タイドプールの観察からスタートしました。野外炊飯は
雨にみまわれ、室内での実施となりました。同じ材料、同じ作り方だっ
たのに味にグループの個性が出たカレーを、みんなで味見をしてみま
わりました。

二日目は、雨の中でしたが紀元杉とヤクスギランドの見学を行いました。
雨に濡れた美しい苔の森を楽しむことができました。

様々な体験を通して、たくましく成長できた二日間でした。



雨の日の危険を理解して・・・

梅雨のこの時期に心配なのは、子どもたちの登下校です。雨の日は
視界が極端に悪くなるため、事故が増加します。そんな、雨の日の注
意点をまとめました。「雨の日はいつもより危ない」ということと、
その理由をきちんと説明してあげてください。

<雨の日の特徴>

- まわりが見えにくい ○音が聞こえにくい
- 道路が滑りやすい ○車の運転者から気付かれにくい

<雨の日に気をつけること！！>

- 傘は前がよく見えるように持つ ○傘で遊びながら歩かない
- 横に並んで歩かない ○水たまりをよけるときは車に注意する
- 道路を渡るときは傘を高く上げて左右の安全確認をする
- 川や側溝に近づかない

【危険な場所での遊びに注意！】

いつ、どこで、誰と、何をして遊んでいるのか、暑くなると子どもたちの遊びにも注意が必要
です。



- 1 子どもたちだけで海や川での遊びや水泳等は絶対にさせない
てください。
- 2 水辺以外にも危険な場所があります。危険な場所では絶対に遊
ばせないようにしてください。
- 3 危険箇所についての情報や子どもたちの遊びで気になること
があったら、すぐに学校へ連絡してください。

第1回 学校保健委員会より

6月21日(水)に第1回学校保健委員会を開催しました。学校保健委員会は
学校における保健安全に関する必要な事項について協議し、本校児童の
健康安全の保持増進を図ることを目的としています。協議の主な内容は
下記の通りでした。

- 保健指導…「歯と口の健康」から、年々上昇してきているむし歯治療率を、今年度は70%以上になるようにする。
- 給食指導…家族が食卓を囲んでコミュニケーションを図る、「共食」、週当たり11回以上(朝食+夕食)をめざす。
- 体育指導…子どもたちの体力の現状から、運動の機会を増やす工夫を。まずは、親子一緒に体を動かす取組をする。

- 学校保健委員会のテーマについて
 - ① 基本的な生活習慣の確立
—早寝・早起き・手作り朝ごはん—
 - ② 歯と口の健康づくり
- ワークショップ
「早寝・早起き・手作り朝ごはん」
—朝食は心と体と頭の元気のモト—



朝ごはんは1日の活力の源であることは言うまでもありません。健康な体づくりにも欠かすことができません。イライラや興奮を抑えたり、集中力を高めたりするのにも効果があります。朝ごはんを毎日しっかり食べることによって、生活リズムも確立されます。

また、朝ごはんを家族で協力して「手作り」することは、食卓を囲んで楽しく食事をするにつながり、家族でふれあうことの大切さを学ぶことができ、絆が深まります。家族の会話が増えると、子どもたちが自分の意思を伝える意思伝達能力も育ちます。

ワークショップに参加した保護者の方からも、具体的な目標が発表され、充実した研修ができたことが感じられました。

第2回は11月8日(水)です。ぜひ、参加してみませんか？



7月の主な行事予定

- 2日(日) 愛校作業(全学年)
- 3日(月) あいさつの日
- 5日(水) 水泳大会・学級PTA(高学年)
- 6日(木) 水泳大会・学級PTA(低学年・特別支援学級)
- 7日(金) 水泳大会・学級PTA(中学年)・救命救急法講習
- 8日(土) 土曜授業
- 10日(月) 校納金引き落とし日
- 12日(水) 安房校区心の教育推進協議会
- 20日(木) 終業式
- 25日(火) 町水泳記録会(雨天順延)

